

**ANÁLISIS COLUMNISTAS**

Economía y gobierno en Magallanes

**Andro Mimica Guerrero***seremi de Gobierno*

El desarrollo productivo, la economía y su avance están estrechamente ligadas al accionar del Estado y sus instituciones, señalar lo contrario sería de ilusos. Es justamente en tal sentido que el Gobierno del Presidente Gabriel Boric ha actuado en consecuencia, incluso a pesar de una serie de pronósticos catastrofistas. Lo anterior no es retórica, está lejos de ser un conjunto de palabras y un discurso metafórico, todo lo contrario.

Los últimos datos, de hecho, son bastante contundentes. El reciente informe de resultados de PIB Regional 2024 del país, entrega insumos respecto al desempeño económico de las regiones para el cuarto trimestre del año, y a partir de ello podemos extraer conclusiones anuales de forma consolidada. En el caso de Magallanes, se ubicó entre las 3 regiones que experimentaron un mayor crecimiento de su actividad económica (5,6% respecto al año 2023), solo estando por debajo de Antofagasta (7,3%) y O'Higgins (5,8%). Además, superando el promedio nacional del 2,6%.

Viendo los detalles que provee el Banco Central de nuestros países, el resultado para Magallanes está determinado por el buen desempeño de la industria manufacturera (muy ligado a la fabricación de productos químicos), seguido por la construcción y, posteriormente, la pesca. El consumo de los hogares aumentó en un 0,8% explicado por un mayor gasto en bienes durables y no durables.

Estos datos no son azarosos ni aleatorios, sino que responden a una serie de medidas que este Gobierno ha implementado. Por una parte, las instancias del Gabinete Pro

Crecimiento y Empleo han permitido avanzar en proyectos públicos y privados que deben enfrentar diversas etapas burocráticas y agilizar así sus procesos. Por otra parte, la inversión pública ha sido una de las grandes herramientas utilizadas por el Gobierno del Presidente Gabriel Boric, específicamente cuando se observan políticas como el Convenio MOP y GORE o la cartera propia del MOP durante el 2024 que implicó 23 licitaciones con un monto de inversión superior a los \$48.500 millones y que generaron 5.786 puestos de trabajo. Vale la pena también mencionar los \$1.6 billones de pesos que como Gobierno hemos comprometido para los próximos 10 años, y que esperamos no solo tenga un impacto en la productividad, el futuro y el desarrollo económico, sino que también en la vida de las personas diariamente.

No debemos olvidar el contexto en el cual nos encontrábamos al momento de asumir como Gobierno, con una grave incertidumbre generada por la pandemia, con una economía que decrecía gravemente y con una inflación que no era fácil detener. Sin embargo, a partir de estos datos, como Gobierno estamos en condiciones de señalar que se ha logrado estabilizar la región y que damos los pasos correctos para retomar la senda positiva del desarrollo. A pesar de algunos críticos y disidentes, la región sí está creciendo y el desafío está en mantener ese camino. Esperamos e invitados a todos los actores involucrados en esta materia para que se sumen al desafío y colaboren conjuntamente por un futuro de progreso, bienestar y prosperidad.